

DÉBATS

DU

SÉNAT DU CANADA

QUATRIÈME SESSION DU DIXIÈME PARLEMENT DU CANADA. CONVOQUÉ POUR
L'EXPÉDITION DES AFFAIRES, JEUDI, LE VINGT-HUITIÈME JOUR DU MOIS
DE NOVEMBRE, DANS LA SEPTIÈME ANNÉE DU RÈGNE DE

SA MAJESTÉ LE ROI EDOUARD VII

SENAT.

Séance du jeudi, le 28 novembre 1907.

Présidence de l'honorable RAOUL DAN-
DURAND.

La séance s'ouvre à 2 heures 30 minutes
p.m.

Prière.

PRESENTATION DE NOUVEAUX SENA- TEURS.

Les honorables MM. Belcourt, Campbell
et Derbyshire sont présentés. Après avoir
souscrit le serment prescrit par la loi, de-
vant le greffier du Sénat, ils prennent leur
siège, et le Sénat s'ajourne à loisir.

DISCOURS DU TRONE.

A trois heures p.m., Son Excellence, le
Très Honorable sir Albert George, comte
Grey, vicomte Howick, baron Grey de
Howick, dans le comté de Northumberland,
dans la pairie du Royaume-Uni, et Baro-
net; Chevalier Grand-Croix de l'Ordre très
distingué de Saint-Michel et Saint-Georges,
etc., etc., Gouverneur général et Comman-
dant en chef du Dominion du Canada, a
pris son siège sur le Trône.

Puis l'honorable Président a ordonné au
gentilhomme huissier de la verge noire de
se rendre à la Chambre des communes et
d'informer cette Chambre « que c'est le

plaisir de Son Excellence que les Commu-
nes se rendent immédiatement auprès d'Elle,
dans la salle du Sénat ».

La Chambre des communes étant venue
avec son Orateur;

Il a plu alors à Son Excellence le Gou-
verneur général d'ouvrir la session par le
gracieux discours suivant:—

Honorables Messieurs du Sénat,

Messieurs de la Chambre des Communes.

Il m'est agréable en vous rencontrant à un
moment de l'année le plus convenable pour
l'expédition des affaires, de pouvoir vous féli-
citer de la remarquable expansion du com-
merce du Canada avec les autres pays, le mon-
tant global de l'exercice courant dépassant de
beaucoup celui des années précédentes. Comme
heureuse suite de cette expansion, les recettes
des neuf derniers mois ont été plus que suffi-
santes pour faire face aux dépenses du fonds
consolidé, du chemin de fer national transcon-
tinentale, aux dépenses à compte du capital
aux services spéciaux et à tous les au-
tres déboursés du pays laissant un surplus
de trois millions applicable à l'amortissement
de la dette publique.

Le courant d'immigration vers le Canada
continue à augmenter de volume: l'année qui
tire à sa fin accuse un nombre plus considéra-
ble d'immigrés que la précédente, et il est
agréable de noter qu'un grand nombre d'en-
tre eux venaient des Iles Britanniques.

Le Canada a été favorisé d'une longue suite
d'années prospères et bien qu'en ce moment
les affaires soient gênées par la rareté de l'ar-
gent qui sévit par tout l'univers, je suis cer-